

schwieg, und dachte: Weil ich mir diesen Fehler nicht mehr abgewöhnen kann, so will ich mich desto sorgfältiger vor andern Fehlern hüten.

Bald darauf bekam Anna die Blattern. O weh! wie diese ihr Gesicht verunstaltet haben! ja bald hätte sie dabei das rechte Auge verloren, und beide Augen blieben triefend. Als sie wieder das erstmal in die Schule kam, getraute sie sich kaum die Augen zu erheben; sie stellte immer den Kopf auf den Tisch hinein, oder sie hielt ihre Hände vor das Gesicht. Einmal fragte sie ein muthwilliges Kind spöttelnd, was ihr fehle, daß sie immer weine? Anna fieng wirklich zu weinen an, und bereuete es ernstlich, daß sie zuvor der guten Barbara so oft gespottet hatte.

Spott' anderer nicht, und dent' baran,  
Dß es dich auch einst treffen kann!

14.

Ehre das Alter.

Ruprecht hatte zwei Söhne. Oft mußte er von andern die Klage hören, daß seine Kinder über alte Leute spotteten, und sie verlachten; er gab ihnen deswegen öfters einen scharfen Verweis, und machte ihnen die nachdrücklichsten Vorstellungen, wie sehr es Gott